

Lunes 21 de Abril de 1919

Fundador: V. BLASCO IBÁÑEZ

## DOCUMENTO INTERESANTE

# Las fuerzas vivas de Valencia, la huelga y el Gobierno

Ayer recibimos, con la natural satisfacción, la siguiente carta:

Querido Azzati: Como comerciante y como miembro de una de las entidades que firman el desdichado documento relativo a la huelga de empleados de Telégrafos y Teléfonos, me creo en el deber de decir públicamente que suscribo en absoluto los comentarios publicados en el número de hoy de EL PUEBLO y que lamento, en nombre de la cultura y de los intereses de esta ciudad, que personas tan ilustradas como las que firman el citado documento hayan podido llegar, en nombre de ellas, a afirmar que están dispuestas a prescindir, por tiempo limitado, de los servicios de Telégrafos y Teléfonos.

Yo creo sinceramente que son justas las apoloías de la cultura de la clase mercantil de Valencia que han hecho hombres eminentes, entre otros los señores Unamuno y Ovejero, y no puedo admitir que se conforme con que se la haga remedar, en pleno siglo XX, la actitud de los profesores de la Universidad de Cervera alegando de nosotros la funesta manía de telegrafistas para las transacciones mercantiles viene a significar algo semejante a la «manía de pensar» para las especulaciones del entendimiento.

Represento en la Cámara de Comercio, con mi minúscula insignificancia, al gremio de comisionistas, con muestrario y me consta que muchos colegas, como yo, necesitamos poder telegrafiar en toda ocasión, por el ineludible deber de velar por los intereses de casas nacionales o extranjeras (los de estas últimas sobre todo) que nos están confiados.

Lo grotesco del caso es que los señores firmantes del documento, para condenar una rebeldía decían la delictosa paradoja de una huelga de telegrafistas y telefonistas frente a la huelga de telegrafistas y telefonistas; con lo cual, o la lógica es una amena bagatela, se sanciona el derecho a la huelga, si bien con la tigre desventaja de haber llegado un poco tarde, pues las leyes españolas se cuidaron de hacerlo hace ya algún tiempo.

Y lo cómico de todo esto llegaría al paroxismo si la lucha de los empleados de Telégrafos y Teléfonos terminara con su triunfo por avenirse el Gobierno, con o sin la salida de Cervera, que cosas más gordas hemos visto, a aceptar sus reclamaciones, pues como ello entraría el mejoramiento de servicios de cuya pésima calidad y excesivo coste tantas veces ha protestado el comercio, los representantes de las «fuerzas vivas» se verían en el caso de tener que dar las gracias a los dignos funcionarios que con su patriótica y levantada (no faltaban adjetivos) actitud, habían logrado que nuestras comunicaciones telegráfi-

cas estuviesen a la altura de las de un país europeo.

Como pretendo no estar solo en este modo de opinar, y además creo que el documento que estoy comentando el peor defecto que tiene es que no resuelve nada ni señala ninguna vía de solución, me permito entender que se impone la convocatoria de una asamblea de comerciantes e industriales para oír el parecer de estos y procurar encontrar el medio de resolver este gravísimo conflicto, que no se solucionará por una actitud abstencionista como la propuesta en el histórico documento de nuestros representantes.

Recibe una vez más el testimonio del afecto fraternal de tu amigo

Francisco Catalá  
Valencia 20 Abril 1919.

Como suponíamos en nuestro artículo de ayer, el deplorable documento de los representantes de las entidades mercantiles de Valencia no tiene el asentimiento de todos los elementos en cuyo nombre se hablaba. Ha sido una ligereza, una imprudencia y un abuso de confianza que nos sorprenden en algunos de los firmantes.

El señor Catalá, hombre culto y distinguido vocal de la Cámara de Comercio, expresa de modo razonado y sincero su oposición al aludido documento, del que hace un bosquejo admirable, coincidiendo en gran parte con nuestras apreciaciones de ayer. Sabemos que como el señor Catalá pensamos pocos comerciantes e industriales de Valencia, muchos de los cuales nos significaron ayer su sentir.

Creemos, pues, que se debe convocar a todos los elementos en cuya representación se hablaba para que expongan su opinión.

Sea favorable o adversa al desdichado documento, por lo menos responderá a procedimientos que no deben olvidar nunca los representantes de tales entidades.

Ben que en asuntos de puro trámite u otros cuya urgencia no permita consultar a las respectivas entidades, resuelvan sus presidentes; pero en otros como el que nos ocupa, el hecho de reunirse poco menos que secretamente en la Cámara de Comercio y redactar por sí y ante sí ese galimatías que ayer publicábamos, constituye una falta imperdonable.

No hemos de insistir en lo que dijimos ayer, si es que no se nos obliga a ello. Por ahora nos limitamos a expresar nuestra satisfacción por haber acertado, como demuestran la carta del señor Catalá y la actitud de otros elementos mercantiles y repetir que consideramos necesaria la reunión de una Asamblea para saber con exactitud lo que acerca de este conflicto piensan las clases mercantiles de Valencia.

Claro está que por creer que hablamos en beneficio de ellas es por lo que insistimos en esta cuestión.

## PARA «EL PUEBLO» DE PARÍS

# Quien pestañea, pierde

«Los milagros de ese Cristo, que me los claven aquí»

El pueblo de Limpas era ya célebre por muchas cosas, entre otras, por sus famosas angulas, por ser la residencia de Equileor, y, sobre todo, porque en su barrio del Río tuvo ya una novia de las de Zúmbale la pandereta—y en verdad que se lavaban muy bien de cuatro. Pero ni eso ni su pintoresca situación, ni el clima delicioso, ni la belleza de sus hijas, ni su producción de yeso y de esparto, ni otras muchas cosas que bastarían por sí solas para famoralizar a una villa de su importancia, fueron parte para que su nombre trompeteara la fama, sino en día de elecciones, cuando Trá-paga y el duque de Sanfona, ó Redonet, ó Pico, ó Redonet y Aznar, emborrahaban a medio pueblo para obtener «libremente» sus sufragios. Limpas era la escala obligada de todas las «pepigas» de Laredo que llegaban de madrugada con sendos cachos de besugo ó merluza, y descababan un sueño antes de proseguir viaje.

—Na María, deme un chiguito de caña.

—De caña qué fuerle! ¡Eche eche otro chiguito!

Y así pasaba la vida, viendo como los Bingas engordaban con su comercio como Morua se volvía millonario edificando fábricas y cobrando el seguro de incendios, y como el cura de la parroquia cultivaba en cajones, en la solana de su casa los mejores clavetes de la comarca. Total, el paroiso, sino fuera por «don Manuel», acérri-mo librepensador, que había instalado un obrador de costura nada más que para tener al alcance de la vida—y de las manos—a las dos docenas de mujeres mozas del pueblo.

—¡Ay, de mí alhambra!

Y he aquí que, de repente, el Cristo de la Iglesia de Rucoaba comienza a pestañear y a sentir trasudores, que los fieles se entretienen, que el cura «aprovecha», y que el pueblo entero se golpea la frente contra el entablado de la Iglesia donde seguramente han quedado huellas por donde se puede reconocer el sitio que ocupaban los matos de las ex obreras de «don Manuel». Y «don Manuel» mismo—el periódico no da nombre alguno, pero en todo Limpas no

## En honor del Alcalde

La conducta altamente cívica observada por el Alcalde popular don Juan Bori, con motivo de la no ingerencia del Municipio en las comedias de la llamada «Semana Santa», ha causado entre los elementos progresivos un excelente efecto.

El señor Bori ha recibido muchas felicitaciones por su proceder, estimulándole a proseguir en la acertada labor que en todos los órdenes está llevando a cabo, ya que no olvida un momento su filiación política. Es más: constituye ésta, en todo momento, su mayor timbre de gloria.

El Grupo Librepensador de Valencia, formado por entusiastas ciudadanos, ha acordado nombrar presidente honorario del mismo al señor Bori, y al efecto está preparando un pergamino donde constará la satisfacción con que se ha visto su proceder.

Se han adherido al homenaje, entre otras entidades, la Logía Federación Valenciana Casa del Pueblo Radical y Juventud de Unión Republicana.

El PUEBLO se asocia igualmente al homenaje congratulándose de que el querido amigo don Juan Bori haya conquistado el aplauso de los librepensadores valencianos que consideramos valiosísimo, ya que nosotros nos hemos antepuesto siempre a todos esos ideales.

## Este número ha sido sometido a la censura gubernativa:

— 0-0-0 —

## La reconstrucción económica de Europa

En su sesión del día 6 de Febrero último, el Consejo Supremo de Guerra Inter-alado había decidido crear otro Consejo Supremo Económico, formado de cinco representantes de cada uno de los gobiernos europeos que forman el grupo de la Entente y los Estados Unidos.

El objeto de este organismo era descargar al Supremo de Guerra de todas aquellas cuestiones que no presentaban carácter militar, pero que debían ser sometidas al dictamen de los representantes de los respectivos gobiernos que tuvieran conocimientos especiales de las cuestiones de Hacienda, Abastecimientos, Transportes marítimos y materias primas.

Al Consejo Supremo Económico, secundado por poderosas organizaciones internacionales, se ha confiado la inmensa tarea de la reconstrucción económica de Europa, devastada y arruinada por cerca de cuatro años de terrible guerra.

Este Consejo ha tomado hasta ahora, entre otras, las siguientes decisiones:

Primera. Representación de Bélgica en el mismo y sus secciones. Era natural. Había de invitar al Gobierno de Bélgica a que designase un representante que tuviera el derecho de asistir a las sesiones del Consejo y de sus secciones, toda vez que éstas tienen que estudiar gran número de asuntos que interesan particularmente a Bélgica.

Segunda. Disposiciones relativas al sufragio de las existencias en materias primas. En efecto, el excedente de los stocks de materias primas que pertenecen a los aliados debe ser objeto de un estudio especial. El Consejo ha resuelto que dicho excedente pueda ser vendido al Gobierno alemán durante el período que preceda al tratado de paz conforme a las disposiciones que serán dadas por una comisión especial, en relación con las secciones de Bloqueo y de Hacienda del Consejo Económico.

Tercera. Abastecimiento general. En su informe al Consejo Económico, el director de Abastecimientos mister Hoover, ha expuesto las medidas tomadas por él en representación de los Estados Unidos, Inglaterra, Francia e Italia durante el mes de Mayo. Según la Memo. de mister Hoover durante el período indicado se han distribuido 388.000 toneladas de víveres que representan un valor total de 11.228.000. De acuerdo con esto el Consejo ha empezado a estudiar las medidas convenientes para aumentar los recursos financieros, los stocks de víveres y el tonelaje necesario en lo futuro a las mareas de la Entente.

Cuarta. Abastecimiento de carbón a Italia. También ha examinado el Consejo la gravísima cuestión de abastecer de carbón a Italia y al efecto ha designado una comisión encargada de estudiar los medios más apropiados para aumentar las actuales existencias de carbón en Italia que son insuficientes para cubrir todas las industrias y empresas mercantiles de la Península.

Tales son las principales medidas tomadas por el Consejo Supremo Económico. La conveniencia de este Consejo salta a la vista desde el momento en que no pudiendo encargarse de resolver todas las cuestiones el Consejo de Guerra y siendo muchas de éstas inapropiadas, la creación de ese nuevo organismo facilita mucho la labor de los gobiernos en los preliminares de la paz.

## Los crímenes del bolchevismo

Hace poco se ha publicado un libro blanco inglés, relativo al régimen bolchevique en Rusia en el que se reproducen testimonios edificantes recogidos en su mayoría por representantes oficiales de la Gran Bretaña en el antiguo imperio de los zares.

He aquí algunos resultados del régimen aludido desde el punto de vista industrial. Antes de la revolución las hilaturas producían de 1.000 a 1.100 pacas por día, y los telares, de 800 a 850 piezas de paño. Desde la «socialización» bolchevique, y tomando por base la producción del invierno 1918-19, las hilaturas rinden de 450 a 500 pacas por día y los telares unas 400 piezas de paño. La producción de carbones ha descendido en proporciones más considerables. En 1917 su rendimiento era: Septiembre, 1.358.000 toneladas; Octubre, 1.136.000; Noviembre, 1.225.000. Desde el establecimiento del régimen bolchevique la producción baja en Diciembre de 1917 a 811.000 toneladas, y en Enero de 1918 a 491.000.

Las fábricas de Níspol-Maripol, que daban una producción normal cada mes de 500.000 pacas, sólo han producido 17.000 en Enero de 1918. En lo que concierne a las atrocidades y procedimientos del terrorismo bolchevique, el libro blanco da pormenores espantosos. En Moscú fueron fusiladas millares de personas y en los últimos tiempos a los condenados se les ahorcaba.

Las ejecuciones realizábanse en condiciones terribles. Las víctimas, reunidas en grupos, a las primeras horas del día, eran trasladadas a los alrededores de la ciudad. Despojadas de sus ropas, eran ahorcadas sucesivamente de este modo: el verdugo asía el extremo de la cuerda y tiraba con suavidad hasta que los pies del condenado estuvieran a unas cuantas pulgadas del suelo. Entonces se dejaba a la muerte que consumiese su obra. Los verdugos eran escogidos entre los soldados mongoles.

Buen número de víctimas fueron enterradas vivas.

(Representantes del Gobierno estoniano han declarado en Estocolmo, que 150 oficiales rusos, hechos prisioneros en Pskov por las guardias rojas, fueron entregados a los soldados mongoles, quienes los descuartizaron.)

En Wessember (Estonia), ocurrió el hecho siguiente:

«La tarde del 14 de Enero, 65 personas fueron conducidas al lugar de las ejecuciones, donde ya estaban abiertas las tumbas. La mitad del grupo, en el que figuraban seis mujeres, fueron colocadas al borde de las sepulturas; las mujeres debían ser ejecutadas las primeras porque lanzaban gritos tan desgarradores que los verdugos no podían resistirse a mirarlas más tiempo.

Una mujer intentó escaparse, pero no pudo avanzar mucho, los soldados dispararon y cayó herida. Después los bolcheviques la arrastraron por los pies arrastrándola en la tumba. Cinco soldados dispararon otra vez contra la desventurada, y la patearon hasta que exhaló el último suspiro.»

Hechos como el referido se reprodujeron en gran número de casos.

Un súbdito británico que residió en Moscú hasta Enero suministró los informes siguientes: «Las ejecuciones continúan en las cárceles, pero en el vecindario no se oye hablar de ellas. Frecuentemente, durante los suplicios, una banda militar ejecuta alegres piezas de música.»

Otros hechos análogos reproducidos por el «Libro Blanco» inglés no difieren de los que M. Sergé Persky ha revelado recientemente, según observaciones personales, en «La Gaceta de Lausana» y que se refieren al abominable sistema de la «socialización de las mujeres». Inevitable repugnancia causaría citar algunos de los casos menos característicos. Las bandas de comunistas requisaban a mujeres de 13 a 33 años, obligándolas a formar parte de las tropas de artillería y caballería. En el distrito de Wladimir muchas jóvenes de corta edad fueron fusiladas por haberse negado a referir a individuos provistos de cupones de amor.

En las comarcas del pueblo y en todas las administraciones bolcheviques reina la más monstruosa depravación. Intempestiva sería la lista de las atrocidades del régimen bolchevique, régimen de corrupción, de disolución nacional y social al que gentes extrañadas por la peor pasión revolucionaria quisieran, a pesar de todo, encontrar disculpas.

Andrés HURTADO

## Se desea

señorita con conocimientos mecánico-técnicos y que posea idioma polaco. Dirigirse por escrito a esta Administración.

## La Casa del Azúcar

Abadía San Martín, número 6

Hemos rebajado mucho los precios de

— - - bacalaos, cafés y azúcares. — - -

## LA HUELGA de Teléfonos y Telégrafos

La incomunicación continúa. La actitud de los funcionarios frente a los mauristas.

Digan lo que quieran en notas oficiales o en informaciones completamente gratuitas, la incomunicación telefónica y telegráfica es completa en toda España y entre ésta y el extranjero.

Estaciones telefónicas, estaciones telegráficas y estaciones radiotelegráficas, todas paralizadas, en casi todas ellas, es decir, en aquellas en que no se les obligó a abandonarlas, permanecen los funcionarios.

La huelga de brazos caídos permanece con idéntica intensidad y unanimidad perfecta desde hace seis días.

Los radiotelegrafistas adheridos al pago no contestan a ninguna llamada, excepto a aquellas en que se trate de auxilio a un buque en peligro.

Unase a esta conducta la observada por los telegrafistas que ha sido modelo de corrección y de cordura aguantando las intemperancias y la soez intromisión de los jóvenes mauristas a los que habrá necesidad de correr con sus propias estacas para que no enciendan la guerra en las calles y no fomenten la lucha de clases porque así conviene a la política reaccionaria que ahora pretende enseñorearse y vivir.

Ya en Madrid se danóse cuenta la opinión y la Prensa de que el paro telegráfico y telefónico está convirtiéndose por los mauristas en arma política.

Se dice a voz en grito que se causan perjuicios con la huelga y pretenden que frente a los citados funcionarios se coloque el país. Pierden el tiempo. El equívoco puede durar mientras la censura impida que a todos los ámbitos de la nación llegue la Prensa y en ésta se pueda consignar la verdad de cuanto ocurre y demostrar que los funcionarios de Telégrafos tienen razón, y que sólo venciendo ellos, saliendo triunfantes de este movimiento, podrán obtener el comercio y el público, ventajas positivas abarrotando las tarifas y mejorando los servicios.

Cuando al público se le diga lo que los funcionarios piden y lo que saben que no han de obtener de Cervera; cuando en toda España se sepa que a esos funcionarios se les ha hecho y se les hace trabajar en las condiciones y en pésimos aparatos; cuando en toda España se percatan de que se les debe a los referidos funcionarios muchas pesetas y que ellos al cruzarse de brazos no piden ni siquiera el pago de lo que es suyo y se les debe, tendrán que llegar a una conclusión y es, que ha de ser muy malvado o muy idiota el que se obstine en colocarse frente a los empleados de Telégrafos.

De modo que por ponerse frente a un político honesto para la nación; por situarse frente a un gobernante que se opuso siempre a toda reforma favorable para el mejor servicio; se encerrase a una junta, se les tiene en la cárcel y allí permanece quizás para ver si el temor hace nido en el ánimo de los funcionarios de Telégrafos y Teléfonos que como un solo hombre permanecen firmes en su decisión.

Tan sin razón es cuanto se diga de la conducta de esos funcionarios que de peyorados han pasado a la causa, ahora llamada del orden, como «El Imparcial» sale gritando contra los tipos góticos del maurismo y dice:

«También en el palacio de Comunicaciones se registraron durante la mañana de ayer análogos incidentes a los que dejamos relatados.

Un grupo invadió el «hall», dirigiéndose a los funcionarios de Telégrafos de ambos sexos los increpó por su actitud. La protesta adquirió caracteres de inusitada violencia, dando lugar a que algunos oficiales de Correos salieran a la defensa de los telegrafistas ante el atropello de que se les quería hacer objeto.

La intervención de algunos guardias evitó que el incidente adquiriera mayores proporciones.

Esperamos que el señor ministro de la Gobernación y el nuevo director general de Seguridad habrán tomado energéticas medidas para que no vuelvan a repetirse los desagradabilísimos sucesos de ayer, que tan poco dicen en honor de la cultura de quienes los provocaron, que no hacen sino avivar las pasiones y que pueden ser origen de lamentabilísimos sucesos.»

La censura ha tachado el resto del comentario contra esos jóvenes bien, representantes del orden, que se dedican a insultar y que están pidiendo un estobazo.

Y no es sólo la Prensa, sino el propio ministro de la Gobernación el que ha tenido que reconocer que los funcionarios de Telégrafos han procedido con suma corrección.

El ministro ha dicho:

«Como me gusta ser justo y veraz, me complazco en hacer constar que al abandonar los telegrafistas los aparatos no se ha registrado acto alguno de sabotaje. La conducta del Cuerpo de Telégrafos hace honor a su tradición y a su patriotismo, y esto me hace esperar que desistirá de su actitud.»

## Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR, la tripa, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenillas, curan los cálculos e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos pesos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH, no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia: San Antonio, Mercado, 75; Gamit, San Fernando, 34, y otras. Pídanse que el método infalible, a la Clínica, San Vicente, 102, 1.

## El Gobierno parlamenta con los empleados en huelga.

Como el conflicto es gravísimo, tanto que estamos desde hace seis días incomunicados y no se ve por parte alguna la solución, a menos de que no se acceda a lo pedido por los referidos funcionarios, después de detener a toda la Junta del Centro Telegráfico Español el Gobierno tuvo alguna conferencia con los señores que forman la suplente.

Como de esta entrevista salió convencido el Gobierno de que la actitud de los funcionarios de Telégrafos y Teléfonos es definitiva se planteó el problema en términos de que fuera factible una avenencia.

Para ello se ha llegado a ofrecer la creación de un ministerio de Comunicaciones al frente del cual figuraría Navarro Riverter en quien tienen gran confianza los citados funcionarios.

La presencia de este señor, que al dejar la dirección general dio a los funcionarios de Telégrafos que era un miembro más de su Centro y que tenía el compromiso de honrar—y lo hubiera cumplido—de establecer mejoras en las comunicaciones era una garantía que el poder daba a los funcionarios de Telégrafos y Teléfonos.

Estos replicaron que estaban conformes en que el señor Navarro Riverter llevara a cabo las mejoras y reformas del servicio pero a este hecho faltaba agregar p'imeramente que el Estado se incaute de los Telégrafos y que estén en libertad todos los compañeros detenidos, sin cuyo requisito eran inútiles toda gestión y todo intento de avenencia.

A estas gestiones fué debido un plazo de 24 horas que dió el Gobierno para que se presentaran a trabajar los funcionarios a quienes nos referimos.

No se presentó ni uno y el conflicto continuó igual.

## Lo que dice el ministro de la Gobernación del servicio.

El ministro de la Gobernación ha dicho que funcionan diez estaciones telefónicas. (Diez estaciones telefónicas de la categoría de Alcalá, Palencia, Avila, Medina y otras por el estilo.

Téngase en cuenta que en estas diez lo que se ha hecho es comunicar, no recibir el servicio público, que hasta llegar a conseguir esto queda para un ratito.

Lo que dejamos consignado basta para conocer la importancia de la huelga.

De más de 2.000 estaciones telegráficas no funciona ni una sola y de 242 telegráficas tampoco, y si sólo en diez se ha conseguido comunicar.

Todo ello a pesar de los trabajos que realizan policía e ingenieros y de los ofrecimientos de los señores del maurismo.

## El jefe de Telégrafos es llamado por el Gobernador.

El jefe de Telégrafos de Valencia, señor Górriz acompañado del director, señor Serra estuvieron ayer tarde en el Gobierno civil llamados por el Gobernador interino señor Montilla.

Este les preguntó en tonos muy correctos y amistosos cuál era la actitud del personal.

El señor Górriz le contestó que podía participar que el criterio unánime de todos los empleados era permanecer en la misma actitud, unidos estrechamente, hasta que desde Madrid se les den otras instrucciones.

A pesar de todo esto, el señor Montilla insistió y le rogó que consultase con el personal y que vieran de buscar una fórmula que sin «desprestigio para la corporación» sirviera para llegar a una solución satisfactoria.

Así, pues, los funcionarios de Telégrafos, reunidos ayer mismo, citados por el referido jefe señor Górriz acordaron asistir esta mañana a las once al Gobierno civil, en donde indudablemente replegarán al señor Montilla su absoluta conformidad con sus compañeros de toda España, a cuya suerte está unida la de los de aquí.

Efecto de estas gestiones del Gobernador interino salieron ayer para Madrid tres funcionarios de Telégrafos, que dirán a sus compañeros de Madrid cuán decididos están a sostener su actitud hasta, que por unanimidad se acuerde otra solución.

## El servicio telegráfico y telefónico en Valencia.

No se presta servicio alguno en Telégrafos ni en Teléfonos.

Al incautarse anteaer el ingeniero industrial llegado de Madrid, señor Amorós, de la Central de Teléfonos interurbanos, encontró todos los aparatos telefónicos intactos es decir que ni la más pequeña avería han sufrido las instalaciones de esta capital lo cual dice mucho en favor del personal de Teléfonos.

A pesar de que no hay avería alguna, después de 48 horas de trabajo, en el que ha sido ayudado el señor Amorós por un comandante de ingenieros y personal a sus órdenes, no se ha conseguido establecer comunicación alguna.

Continúan trabajando. En Teléfonos hay policía y empleados del Gobierno civil.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía Granieri-Marchetti A las 6:30 tarde
Segunda de las cuatro únicas matinales:
Las damas vienesas
A las 10 noche, tercera de las 10 únicas funciones noche:
THE GEISHA

ESLAVA. — Compañía de comedia

A las 4 tarde: LA CIZAÑA
A las 6:30 tarde: ¿Tienen razón las mujeres?
A las 10:15 noche: COBARDIAS. Valentín ó el señor Epifanio es todo un hombre
En las tres sesiones actuará como FIN DE FIESTA la notable atracción
TROUPE WERNOFF

En Telégrafos no hay elemento alguno fuera del personal del Cuerpo

La Prensa y la censura

Sabemos muy bien a lo que obliga el hecho de que una autoridad, fando en la discreción del periodista, comunique impresiones y aun resoluciones que, claro es, no han de trascender al público. Por lo mismo no creemos autorizados para significar que, en este caso, no se corresponde a esta discreción.

En este caso se halla el Gobernador accidental señor Montilla. Para darnos noticias así dadas, privando confidencialmente a los periodistas que hacen la información en el Gobierno civil que se abstuvieran de dar cuenta de la incautación de la Central Telefónica por los agentes del Gobierno no lo pasaría la censura.

Hubimos de hacer observar que ya los diarios de la noche daban la noticia detallada del suceso.

Pues por eso mismo inadvertidamente se le ha pasado a la censura, pero como no se quiere que el hecho trascenda tiene poca gracia que traigan ustedes las galeras y aquí las hacemos.

Pues bien, ayer, un colega de la mañana dio cuenta de la ocupación de la Central, sin que la censura impidiera aquello mismo que, según el señor Montilla, no pasaría, y a eso no hay derecho; lo menos que se puede pedir al Gobernador es igualdad de trato para cuantos nos comunicamos con el público.

Hacemos este comentario, no tanto para lamentar la actitud del señor Montilla, como para dar una explicación al público acerca de la omisión involuntaria en que hemos incurrido.

Los ingenieros dedicados a restablecer la comunicación telefónica en Valencia manifestaron que en el día de ayer, después de grandes trabajos, habían localizado la avería interor.

También dijeron que habían conseguido comunicar con Alcoy aunque ningún despacho para dicha estación se admitió al público.

En vista de que el éxito acompañó durante el día a dichos ingenieros, a primeras horas de la noche quedaron cerradas las puertas de las oficinas de Telégrafos.

La normalidad desde aquel momento fue absoluta.

Con las puertas cerradas, el servicio no puede estar más regularizado.

Hoy continuarán los ingenieros sus acertados trabajos, y seguramente antes de pocos meses, habrán conseguido restablecer todas las comunicaciones y ya no será necesario cerrar Telégrafos por la noche.

No más CABALLOS COJOS é inútiles. RESOLUTIVO ROJO MATA. Farmacias y droguerías.

PEDAGOGÍA POPULAR

Las Cajas escolares

Las Cajas escolares son sociedades de personas que aman la primera enseñanza, interviniendo en aquellas cosas que se relacionan con la frecuentación escolar, como también con la organización de colonias y excursiones escolares. Por medio de recompensas a los alumnos asiduos y de sanciones a los alumnos indisciplinados se anima y facilita la frecuentación escolar. Tienen las Cajas escolares la misión principal de allanar el camino que desde la casa del niño pobre conduce a la escuela; repartiendo alimentos calientes, pan, vestidos, calzado y algunas veces facilitan libretos de La Caja de Ahorros, servicio médico, etc. Ventajas de que no disfrutan los pobres.

El hombre nace débil y desprovisto de conocimientos concretos. Sus padres y la sociedad en que ha nacido tienen el deber de instruirle y educarle. Educar é instruir es la misma cosa para la inmensa mayoría de las gentes. Desconocen que la escuela ha de ser esencialmente educativa y no alambican a comprender la eficacia de un trabajo presente cuyos frutos han de alcanzarse en lo futuro.

La escuela popular es una institución social inherente a las democracias. Las colectividades organizadas políticamente, que tienen un ideal respecto a lo que debe ser la sociedad de mañana, encargan a la escuela su realización. Ha de existir ésta a manera de molde de educación nacional.

No es tanto lo que haya de gastarse, lo que importa sino el cómo se gasta y para qué. Que desperdicie la conciencia del pueblo y el Estado se vea en la necesidad de cumplir su deber. La conjugación de estos dos elementos ha de producir como resultado la reforma de la enseñanza primaria. En España tenemos la mala costumbre de pedirle todo al Estado y de esperar todo de él. Hay que crear un verdadero ambiente de deseo de educarse. Si Francia, Inglaterra, Italia y otras naciones resolvieron el problema de la enseñanza, fue por disposición de los de abajo.

El origen de las Cajas escolares es muy ilustre. En 1849 disponían de una pequeña cantidad, resto de la caja del batallón, los guardias nacionales de un distrito de París. Uno de ellos indicó que muchas familias no podían enviar sus hijos a la escuela por no disponer de calzado y vestido y que ningún empleo más provechoso de aquel dinero que el gastarlo en ropas y ca-

patos para los escolares indigentes. Y dicho y hecho. La cantidad fué entregada al alcalde, que la invirtió en lo que aquellas gentes bravas le dieron. El hecho alcanzó resonancia y en seguida encontró imitadores. La idea era buena, respondía a una necesidad, y bien pronto personas de buen corazón empezaron a organizar sociedades denominadas Cajas escolares.

Es sumamente doloroso que en otros países se haya resuelto ya el problema de la enseñanza primaria y en España no; porque no se sienten, no venís que el pueblo se subleva por este problema. Vendo lo que hay que hacer y lo que tenemos, experimentamos algo de desaliento. No hemos construido todavía un sistema nacional de educación. Aquí, donde muy poco se ha hecho por el bienestar de los hombres, aparece todavía un gran vacío por llenar con respecto a la conservación, cultura y defensa del niño, pues no se cuida para nada de él ni la familia, ni la sociedad, ni el Estado.

Nuestra infantil familia encuentra enemigos de su porvenir, en padres complacientes ignorantes é idiotas; en ciertas autoridades torpes ó «degas»; en mayores, en iguales. Procuramos, pues, los maestros laicos, muchos ó pocos, agruparnos con los verdaderos amantes de la enseñanza para poner remedio urgente a tan lamentable estado de cosas. Demos las lamentaciones y matos a la obra, que es llegado el tiempo de que los hechos sustituyan a las palabras. Reclamamos en libros, conferencias, artículos pedagógicos, etc., etc., «machaquemos»... miles de duros se emplean en teatros, cinematógrafos, comédias de toros, fiestas religiosas, en diversiones inmorales, en cigarrillos para envenenarse, en bebidas alcohólicas para enloquecer, que empleados en Cajas escolares cambiarían pronto la faz mental y moral del pueblo.

Eduardo Guallar Clari

GOBIERNO RENOVADOR

La Santa Inquisición

Si dijéramos que este Gobierno es un Gobierno clerical, se nos contestaría que recurriamos para combatirlo, a viejos toques de hace un cuarto de siglo; y si añadésemos que había restaurado en España el Tribunal del Santo Oficio, se nos replicaría con algo análogo a lo que el propio Maura replicó a Salmerón cuando éste una tarde en el Parlamento, le acusó de «faltar como pensaba Torquemada: «No me venga su señoría con tropos de abernal».

Y, sin embargo... Hay que rendirse a la realidad. A los tres días justos de haber prestado los ministros su ritual juramento ante el rey, ya quedaba, de hecho, establecida en nuestro país la Santa Inquisición... «Tropos de taberna?... No, no, la frase del inolvidable don Nicolás, que, entre parentésis, ni era de taberna ni era loro, encaja aún perfectamente para definir el criterio en que el Gobierno se está inspirando: «Así pensaba Torquemada».

La previa censura abarcaba, hasta ahora cuatro puntos. Este Gobierno añade uno nuevo, sin duda indispensable, a su juicio, para salvar el orden público y la vida normal de un Estado en el siglo XX. La censura oficial impide que se publiquen conceptos que puedan dañar a la pureza de la fe, envolver una crítica de la conducta de nuestra santa madre la Iglesia, ó disminuir la reverencia debida a sus preladados, doctores y ministros.

Absurdo, ¿no es verdad? Grotesco, intolerable... Todo lo que ustedes quisieran, Mas así acontece. En el último número de «El Liberal» apareció un artículo, «Jesús en el Consejo», considerablemente mutilado por la censura del Gobierno. ¿Por qué? La totalidad de lo tachado, y, por de pronto, los párrafos completos suprimidos, se referían íntegramente a la mayor ó menor fidelidad con que los actuales guías y pastores de la Iglesia católica guardan el espíritu del Evangelio. Una palabra suelta un adjetivo, cayó bajo el lápiz del censor porque se le antojó poco respetuoso para la divina Providencia. Dos párrafos enteros fueron implacablemente borrados porque en ellos apuntaba la posibilidad de que entre los modernos sucesores de los apóstoles hubiera alguno capaz, como San Pedro, de negar a Jesús tres veces.

He ahí, pues, cómo la censura gubernativa se transforma en un país europeo, y en el año de 1910, en censura eclesiástica. Ahora nuestras páginas salen con licencia del Ordinarío. Según el artículo 17 de la Constitución, la censura no puede actuar cuando así lo exija la seguridad del Estado. Bajo el Gobierno del señor Maura, la Constitución puede quedar también sustituida para velar por la seguridad de la Iglesia.

pechosa ortodoxia sean expuestas públicamente. Y esto venía a representar, en esencia, el Tribunal de la Santa Inquisición.

Sólo que la Inquisición era más inteligente y más tolerante. Debga publicar críticas durísimas contra el régimen y costumbres de la Iglesia. Nunca nuestros antiguos inquisidores de corte, varones doctos en letras divinas y humanas, hubieran tachado los párrafos que a nosotros nos tachó anteaer la censura. ¡Ah! Lo peor es que nos sentimos heridos en nuestra pequeña vanidad teológica viendo cómo se nos veía la expresión de opiniones que, pese al juicio profano de unos censores completamente legos en tan sutiles materias, no se salen del dogma y responden a la mejor tradición del catolicismo.

Y es que no se ha dado cuenta el Gobierno de sus obligaciones en este punto. Tiene que admitir las consecuencias lógicas del principio que acaba de establecer. Mientras la censura custodiaba sólo el orden público, podía estar ejercida por funcionarios de Gobernación. Pero desde el momento en que se utiliza para preservar de todo ataque la fe religiosa, ha de pasar a manos de las personas competentes en Teología. No basta la censura civil ó la censura militar. Desde la hora en que el Gobierno, en un piadoso fervor, hace del «Credo» una ley del reino y obliga a acatar los artículos de la Fe como artículos del Código, nosotros exigimos que se valga de censores eclesiásticos, únicos autorizados para juzgar en asuntos tan delicados y sutiles. No toleramos a los laicos. Pedimos la censura morada, revestida de sus hábitos tales y egrégia por los consejos de esta nueva suprema y general Inquisición, personas que hayan encarrilado en el estudio de la Teología y de la Hermenéutica, de los Santos Padres y del Derecho canónico.

Luis de ZULUETA.

(De «El Liberal», de Madrid.)

Continúan recibiendo adhesiones para cooperar a la Fiesta de la Flor que el día 4 del próximo Mayo. A las muchas ya recibidas hay que añadir la de la sociedad del Real Tiro de Pichón, Unión Musical, Círculo de Bellas Artes, que como en años anteriores establecieron mesas peñolías para recaudar fondos en el día de la expresada fiesta. También la señorita Pa. Pa Tejero, dedica pruebas de un altruismo que la honra en alto grado, ha ofrecido a la Comisión organizadora instalar otra mesa peñolía con los mismos fines.

La fiesta de la flor

Continúan recibiendo adhesiones para cooperar a la Fiesta de la Flor que el día 4 del próximo Mayo. A las muchas ya recibidas hay que añadir la de la sociedad del Real Tiro de Pichón, Unión Musical, Círculo de Bellas Artes, que como en años anteriores establecieron mesas peñolías para recaudar fondos en el día de la expresada fiesta. También la señorita Pa. Pa Tejero, dedica pruebas de un altruismo que la honra en alto grado, ha ofrecido a la Comisión organizadora instalar otra mesa peñolía con los mismos fines.

LIBROS NUEVOS

«La casa del pecado», por Marcela Tinayre. Editorial Prometeo, 1910.

Fanny Manole, delicado espíritu de mujer desenvuelto en un ambiente de arte y Agustín de Chantepierre, vástago de una familia atenuada por las preocupaciones religiosas se enamoran. Las ideas luchan y encadenan a los sentimientos. Los prejuicios vencerán. En torno a Fanny y Agustín, los derrotados del amor, viven personajes—síntesis muy interesantes—que dan calor de humanidad é intelecto a la obra. Hay también mucha belleza en las descripciones de las campañas de Hauptort, en la evocación histórica del novelesco retiro de Adhemar (la casa del pecado) y conjuntamente en el estilo de narrar, muy poético y muy característico de la Tinayre.

Ocupa ésta el primer puesto en la nueva generación intelectual femenina de Francia donde figuran entre otras escritoras, Myriam Harry, Lucía Delarue, Renata Laffort, Colette Iver y las hermanas Marguerite, hijas éstas de Paul Marguerite, el famoso novelista fallecido recientemente. Como la mayoría de los grandes novelistas, la Tinayre hizo versos en su primera juventud. Luego se dio a los relatos en prosa y produjo «Antes del amor», «El Rescate» y «Heiles», tres novelas que señalan su período de principianta. A partir de este momento, el nombre de la novelista adquirió celebridad con motivo de la publicación de «La casa del pecado». Luego, ya consagrada como autora de primera fila, ha publicado «La Rebelde», «La vida amorosa de Francisco Barbazanges», «El pájaro de tempestad», «El amor que llora», «La sombra del amor» y «La danza del Vivir».

Marcela Tinayre da preferencia en sus obras a los asuntos amorosos, eterno eje de la obra de arte. Pero no a los amores estériles Jorge Ohnet, frívolos y sin substancia, sino introduciendo la profunda ciencia del pensamiento en el superficialismo del amor.

«El misterio de los ojos claros», por Pedro Mata. Editorial Sanz Calleja, 1918.

Tiempo atrás, con motivo de la aparición de «Un grito en la noche», dedicamos a Pedro Mata una crónica en la que decíamos que iba al frente de los jóvenes novelistas españoles. «El misterio de los ojos claros», narración originalísima, confirma nuestro criterio. Esperemos otra obra sólida de Pedro Mata para ampliar nuestros juicios.

«Bajo la mirada de los dioses», por Juan José Frappa. Prometeo, 1910.

La vida cosmopolita y pintoresca de Siónica palpita en esta novela de guerra. Frappa ha compuesto su obra después de haber visto su ambiente y sus personajes. La guerra europea ha activado en proporciones escandalosas la reproducción de cierta categoría social que en Francia designan con el nombre de «nouveau riche». Y el Esmal de «Bajo la mirada de los dioses» es un «nouveau riche» de los Balcanes, un pilluelo satánico, desenfadado y atrevido, que de lecturas para a ser contrabandista, «manguero» de burdel, contratista de guerra y personaje opulento. La narración es pura y viva en malos. El estilo, humorístico. Como novelista Frappa carece de biografía, pues es ésta su primera novela. Pero el justo éxito que ha obtenido le asegura buena reputación y le anuncia como ilustre de despejados horizontes.

Emilio GASCO CONTELL.

Junta de Defensa del Obrero

La Junta para la Defensa del Obrero celebró sesión ordinaria con asistencia de la mayoría de los vocales y bajo la presidencia del concejal señor Sanchis.

Se estudió la forma de conseguir el aprovisionamiento de patatas y alubias, haciendo las oportunas gestiones cerca de las autoridades.

Se discutieron detenidamente detalles de organización de la fabricación y venta de pan, a fin de que la apertura de los hornos, que la Junta tiene construidos, se verifique en los primeros días de Mayo próximo; y se trató de la cesión de los solares sobre los que se construirá la Casa del Pueblo y de otros asuntos de orden interior.

NOTICIAS

Se nos denuncia que en varias casas de la calle de San Ramón existen algunos casos de viruela a los que no se presta asistencia facultativa ni los cuidados de infección que requieren.

Conveniéndole que el señor Inspector municipal de Sanidad averiguara la certeza de la denuncia procediendo en su consecuencia.

En el correo de Barcelona saldrá de viaje de negocio a Lyon, Basilea, Berna, París, Londres, Burdeos y Toulouse nuestro querido amigo don Arturo March.

Desémosle la bien vaya y gran éxito en su empresa.

El cónsul del Perú ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos un interesante folleto sobre el aspecto económico de aquella República.

Ayer tarde, en el tren número de Madrid, salió para la corte a tomar parte en el Congreso nacional de Medicina, el presidente del Colegio Médico doctor don José Chabás.

TONICO-DIGESTIVO.—En esta época de lucha por la existencia, el trabajo intelectual y físico produce el agotamiento del sistema nervioso por exceso de funcionalismo en el cerebro debilitando el estómago. Se impone el uso de un tónico-digestivo y el único que siempre triunfa es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Recaudado ayer por arbritrios: Carnes, 2.352,95 pesetas. Análisis y examen de substancias, 300,33. Entrada de carros, 00,00. Arbitrios extraordinarios, 1.508,85. Total: 4.258,13 pesetas.

Hemos recibido el número 26 de la revista «Bellas Artes», que contiene el siguiente sumario:

Texto. Párrafo mensual, por J. Ferrer Vercher; Filosofía de Arte, por E. García Pastor; A unos ojos, por Cristóbal Aguilera; Diez años después (conclusión), por J. Samper; Artistas de valía: Amanco Amorós, por Danfèl; A una almerense, por Ricardo Raso; Confesos. Cabos suetos. Figuras literarias: Ricardo Raso. El cantante, por José María Albar; A la bella Ideal Carmencita, por F. Martínez Morell; Pensamientos, por F. Gómez Monmeneu; La Trolesa, por Arturo Verge. Concurso de cantares. El Carnaval en Valencia. Las fallas. Festival. Círculos y sociedades. Revista teatral. La tercera encarnación del «Zmka (novela)», por Enrique Horubá. Grabados: Dibujos de Sanchis Puchol, Busto de E. García Pastor. Retrato de Amanco Amorós. Retrato de Ricardo Raso. Busto de F. Gómez Monmeneu. Fox-trot, pieza musical.

Las imitaciones del FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH son deficientes. Ningún preparado le supera en efectos rápidos.

MADRES!!—«CEREOUMIL» Fernández. Alimento vegetariano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Giebert. Espinosa, 8.

Ha sido nombrado cónsul de la República de Liberia en Valencia don Agustín Paredes Nebot, quien nos comunica haber tomado posesión de dicho cargo, ofreciéndonos su cooperación oficial en el mismo. Agradecemos la atención, a la que correspondemos.

QUESTIONES OBRERAS

Aviso importante

A los obreros panaderos de la región... de participa a las sociedades de obreros panaderos y a todos los obreros en general, que los compañeros de Gandía se encuentran en huelga por no acceder los patronos a unas modestas peticiones de mejoras en sus jornales, que oscilan entre dos y tres pesetas para una jornada de trabajo de más de doce horas, cuya rebaja también solicitan.

Por lo expuesto se ruega a todos los obreros panaderos demuestren su solidaridad, no aceptando proposiciones para trabajar en Gandía.—La directiva

Las huelgas planteadas

Continúa en el mismo estado la huelga que sostienen los obreros en la fabricación del papel.—El comité.

Convocatorias

Obreros Zapateros.—Se os convoca a la Junta general que Ose celebrará mañana, a las ocho y media, para tratar el siguiente orden del día. 1.º Lectura y discusión del reglamento del Sindicato único. 2.º Ruegos, preguntas y proposiciones. Dada la importancia del asunto, se encarece la asistencia.—La directiva.

Obreros Jaboneros.—Celebra la junta general hoy a las ocho de la noche, en nuestro domicilio social, Almas, 13, para acordar la huelga.

Compañeros, no faltéis, pues conviene a todos.—El secretario, Antonio Hernández.

Torneros en madera

Se necesitan para trabajo á destajo bien retribuido. Para informes dirigirse á esta Administración.

Clinica dental

PROFESORES ESPECIALISTAS SUCESORES DE D. JOSE REV
Barcas 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa de poder masticar el mismo día.

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONÓMICOS

HORAS DE CONSULTA

DE 9 A 1 Y DE 3 A 6 — LOS DOMINGOS SOLO DE 9 A 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Entrada por la calle de Moratín

YODHARSIL

BOULIGNY

Tónico-depurativo-reconstituyente

Empezará la sesión con una película panorámica. La hermosa película, en cuatro partes, marca Cine de Roma, titulada

Cine Sorolla

interpretada por la gran artista LIDA BORELLI

Una película cómica, en dos partes. Todos los días estrenos de las mejores marcas.

Carnavalescas

Grandes sesiones de variedades y vodevil, a las 8:30 tarde y 9:45 noche.

35 bellísimas y notabilísimas artistas, 25. Éxito asombroso del chispeante vodevil

DURO Y APRIETA

Ruidosas ovaciones a las sugestivas y notables artistas: ZAZA, AGUA PLATEADA y PURA GARCIA, en sus célebres rumbas y machichas.

Todos los días la eminente danzarina de fama mundial

LUISA DE TORMES (gran atracción)

A la terminación del espectáculo super-tango.

Eden Concert

Grandes sesiones de variedades y vodevil, a las 8:30 tarde y 9:45 noche.

35 bellísimas y notabilísimas artistas, 25. Éxito asombroso del chispeante vodevil

DURO Y APRIETA

Ruidosas ovaciones a las sugestivas y notables artistas: ZAZA, AGUA PLATEADA y PURA GARCIA, en sus célebres rumbas y machichas.

Todos los días la eminente danzarina de fama mundial

LUISA DE TORMES (gran atracción)

A la terminación del espectáculo super-tango.

Teatro Martí

GRAN MUSIO HALL

Hoy tarde y noche, sesiones de comedia vodevil y hermosas artistas de variedades.

Colosal éxito del vodevil, titulado

Tomarse la revancha

Enorme éxito de las hermosas artistas: Mary Lasira, Alhambra, Lola Gálvez, Edel Zuri, Les Dereyls, Lolita Gil, Juña Oliver, Teresita Pons y

QUINCI TRIO

Lo más notable del espectáculo, malabaristas y parodistas, rey de la risa, estropeados exitazo.

Todos los días de 7:30 a 9, vermouth aristocrático. Noche después del espectáculo, gran baile de salón.

En breve, grandes debuts.

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO

PROGRAMA EXTRAORDINARIO ESTRENO — ESTRENO — ESTRENO

Actualidades Gaumont con las últimas noticias mundiales

HEROICO SILENCIO

precioso drama de gran interés

Éxito de gran risa, éxito

CARRER ECUESTRE

la más cómica de la temporada

Primeros de costumbre.

Miércoles: últimos episodios de LA CANALLA DE PARIS

Teatro Lírico

Hoy grandioso programa. — Estreno de la extraordinaria película, en cuatro partes

FANCY, LA PERLA DE LA TRIBU

Gran éxito de la película

MAS FUERTE QUE EL ODIOS ES EL AMOR

Por PINA MENICHELLI. La cinta cómica

LA SEÑORITA FATTI EN EL BAÑO

Sesión continua de 5 tarde a 12:30 noche.

PRECIOS MARCADOS EN REJA.

Salón Novedades

A las 8:30 tarde, Cine

«El sol de la hora» y «La fam no te lley».

A las 9:30, Cine

«La fam no te lley» y «El séptim sacrament».

A las 11:15, Cine

«Per la casa de Socorro» y «La fam no te lley».

A las 9:30 Cine

«El sol de la hora» y «La fam no te lley».

A las 11:50 Cine

«La fam no te lley» y «El séptim sacrament».

Dr. Aranda Soriano

MEDICINA INTERNA

y enfermedades de la nutrición

CONSULTA:

De 11 a 1 y de 2 a 4

MARTÍNEZ CUBELLS, NÚM. 8

TRINQUETE DE PELAYO

Hoy, a las 5:30, gran partido de pelota, a robote en rda, a 30 tantos, por los famosos pelotaris Lluís de Burjassó y Moliner de Alboraya, contra Ruller, Chiquet de Alberich y Rafelo, haciendo el juego el primero de cada bando. Entrada 20 céntimos.

Dos cosas hay en Valencia

que llaman hoy la atención: «LA FAMOSA» horchata líquida y un vermouth superior.

Todo a 10 céntimos. Kiosco de refrescos Petit Fornos, Parque de Castellar, frente a la calle de Culla y Avenida de Amalio Jimeno

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fluxos blancos, irritación, goma militar etc., es la inyección Antiséptico Valentín Palacios. Farmacia de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

Dr. Bellver García

Cirugía. Vías urinarias

V. néreo, Sifilis

APLICACIÓN DEL 606

Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5

CARNICEROS, 2, PRAL. (Esquina a la de San Peres, Valencia)

Preservativos

La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma,



